

monde entier de ses rêveries autant que de ses idées. Le journalisme grandit, le journal devint aussi nécessaire que le pain, et le Français moderne, aussi curieux, aussi avide que l'ancien Gaulois, put chaque jour, du fond de sa demeure, se tenir au courant de ce qui se passe dans notre vaste univers.

Lyon, la ville riche et puissante, la ville d'argent, comme l'appellent quelques railleurs, n'est point restée en dehors du mouvement intellectuel. Comme toutes les grandes cités, elle a eu son histoire à elle, ses partis, ses luttes, ses combats. Les passions qui ne peuvent toujours avoir les armes à la main n'ont jamais cessé, depuis soixante ans, de se faire une guerre de plumes, guerre dangereuse et meurtrière. De nombreux journaux ont mis leur influence au service d'idées plus ou moins vraies. Nous allons essayer d'esquisser leur histoire. Sans entrer au fond des questions, nous dirons en peu de mots l'époque de leur naissance, de leur mort et sous quel drapeau ils ont combattu. Pour plusieurs notre tâche sera facile : il nous suffira de dire : ils ont vécu.

A. VINGTRINIER.